

TRACK MEXICANO ES DE CERTIDUMBRE

Calificación no está en riesgo por déficit: Moody's

PAQUETE ECONÓMICO 2014

Yolanda Morales y Héctor Blando
EL ECONOMISTA

LA CALIFICACIÓN crediticia de México no estará en riesgo en la eventualidad de que el Congreso apruebe el aumento temporal del déficit público, como lo solicita el Ejecutivo en su propuesta económica para el 2014, explicó el director general para México de Moody's, Alberto Jones.

Entrevistado por *El Economista*, afirmó que “este gobierno tiene un *track*, un comportamiento prudente, balanceado y responsable respecto de sus finanzas públicas”, lo que le facilita incurrir “en un pequeño déficit” ahora que lo necesita.

“No, no nos preocupa (que el Congreso apruebe el incremento en el déficit público), este país se ha conducido desde hace muchos años de manera muy responsable cada vez que hay circunstancias adversas (...) y en esta ocasión se está comprometiéndose a compensar los desequili-



“Este país se ha conducido desde hace muchos años de manera muy responsable cada vez que hay circunstancias adversas”.

Alberto Jones,
director general para
México de Moody's.

brios en años sucesivos”, aclaró.

Añadió que es la primera ocasión que en vez de ajustar el gasto, el gobierno propone una política contracíclica. Y antes de que aprueben el paquete fiscal, se compromete a compensar los desequilibrios en años sucesivos. Con ello refuerza

“el compromiso impecable que tiene este país, con una situación fiscal saludable”.

Refirió la experiencia del 2009, cuando México experimentó lo que llama “una fuerte recesión”, para recordar que Moody's indicó entonces que si el gobierno hubiera decidido tener un déficit moderado, no hubieran considerado ninguna presión de calificación.

Sobre la propuesta de reforma fiscal presentada por el gobierno, reconoció que tiene “un alcance recaudatorio moderado, pero razonable”. Esto, en congruencia con el manejo responsable de las finanzas públicas.

“A pesar de que en esta ocasión se refuerza el marco institucional mediante la aplicación de medidas por primera vez contracíclicas, ello no debe impactar en el resultado de las cuentas fiscales”, sentenció.

Le pareció destacable la manera en la que se atiende la informalidad, al crear mecanismos que generen incentivos para que gradualmente las personas y empresas se convirtan a la formalidad.